



GENTE QUE SE DESTACA

En 2023 fue la primera mujer en asumir el cargo en la Sede La Serena, después de casi 25 años abocada al mundo de la energía.

Por René Martínez Rojas.

Soledad Landsberger es la Vicerrectora de INACAP Sede de La Serena, pero por años estuvo ligada al mundo de la energía. Ahí tiene la otra mitad de su corazón, cuenta.

Fue en 2023 cuando recibió la invitación, momentos en que empezaba una nueva función dentro de su trabajo anterior en CGE.

Y aunque al principio le costó tomar la decisión, "acepté porque fue tan desafiante que empezamos a conversar y venía con ganas de hacer algún cambio, ya que fueron 25 años en el mundo de la energía. Después de la pandemia uno se replanteó muchas cosas, así que me puse a estudiar, hice un magíster y en ese intertanto me invitaron a formar parte de INACAP".

Nació en La Serena, estudió en el Colegio Sagrados Corazones y se tituló de ingeniera comercial en la Universidad Católica del Norte, en Coquimbo. Al tiempo, comenzó su periplo en energía en EMEC y luego en el mismo holding, pero en Viña del Mar, en 2004.

Han sido muchos cambios en estos 25 años, "donde estuve como asistente comercial viendo temas relacionados con marketing, con productos asociados a la energía, y fue en 2004 cuando me dieron la posibilidad de tomar un nuevo cargo como coordinador zonal en la gerencia zonal quinta, así que me fui a Viña del Mar para armar un nuevo cargo de coordinador zonal, que en el fondo tenía la función de generar el formato de trabajo de todas las comunas que estaban asociadas a la quinta región".

Pronto tomó el cargo de jefa del departamento de comercialización en Viña del Mar, como Subgerente de Control y Gestión, "y posteriormente con dependencia de la gerencia general de CONAFE. Eso fue en 2008, donde creamos el departamento de innovación y planificación estratégica,



Soledad Landsberger Varela
VICERRECTORA DE INACAP

“Los astros se alinearon, porque estoy en el momento y el lugar en el que quiero estar”



liderando todo lo que era innovación dentro de la compañía". Fue entonces cuando le ofrecieron volver a La Serena con un cargo de subgerente de servicio al cliente para las cuarta y quinta región.

Después del terremoto en 2015 asumió el cargo de gerente zonal en la distribuidora de ambas regiones "y ahí sí que fue un paso gigante, porque muy orgullosamente fui la primera mujer gerente en zona, en un rubro duro, de pocas mujeres y de muchos ingenieros eléctricos y no tantos comerciales, así que hubo un aprendizaje desde leer planos eléctricos, estructuras eléctricas, empalmes, medidores. Fue un desafío importante".

UN MISMO FIN

Mucho de su trabajo en energía iba directamente en beneficio de la comunidad, "en extender redes, proyectos de electrificación rural, evaluar proyectos, cómo mejorar el servicio, la atención, y hoy cuando estoy en

el mundo de la educación, me doy cuenta que estoy aportando absolutamente a lo mismo; a que esta región crezca, a generar capital humano, a generar movilidad social y a generar una mejor calidad de vida de las familias".

Reconoce que la mayoría de los estudiantes de Inacap son el primero que estudia en su familia "y eso va directamente relacionado a cómo se va desarrollando nuestra zona, en dónde ponemos los acentos de lo que queremos ofrecer desde la academia, estando siempre enganchados a la industria, al mundo laboral, y al final el espíritu termina siendo el mismo. Claro. Es muy distinto pasar del mundo eléctrico a lo que significa la academia, pero eso es parte del desafío, por cuanto hay que estudiar todo de nuevo: leyes, reglamentos y normativas, pero finalmente con un mismo fin".

Un camino nada de fácil

A Tiene dos hijos: Alonso de 13 y José Tomás de 19 "y mi marido que me acompaña, porque ha sido un camino difícil en términos de los sacrificios que uno ha tenido que ir haciendo, así que lo hemos caminando juntos y eso ha sido súper importante. Mi red de apoyo familias y mis padres han sido fundamentales".

Esta es una región que quiere demasiado, "pues aquí estudié, mi familia está acá y disfrutamos vivir en esta región, así que espero estar por mucho tiempo más, tratando de dar lo mejor para que lo que hacemos cada día sea un aporte real, sincero y genere impacto".

“Estoy absolutamente enamorada y apasionada con lo que estamos haciendo. Mi mente está en trabajar para 200% a lo que estoy dedicada. Los astros se alinearon, porque estoy en el momento y el lugar en el que quiero estar, con un equipo de trabajo maravilloso y en una institución de tremendos estándares, alta calidad y compromiso”